

Fecha: 03-02-2026

Medio: La Tercera

Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: Senapred cifra en 652 las viviendas dañadas por el temporal en la RM y municipios reportan más de mil afectados

Pág. : 18

Cm2: 688,4

VPE: \$ 6.848.795

Tiraje:

78.224

Lectoría:

253.149

Favorabilidad:

No Definida

Senapred cifra en 652 las viviendas dañadas por el temporal en la RM y municipios reportan más de mil afectados

Las sorpresivas e intensas

lluvias del fin de semana mantienen a varias comunas de la capital ocupadas en despejar barro y sedimento. En medio de esto, Senapred mantiene la alerta temprana preventiva para 10 comunas por un posible nuevo evento meteorológico.

Sofía Alvarez

A dos días de las intensas precipitaciones y granizos que cayeron sobre la Región Metropolitana en pleno verano, las calles de los sectores más afectados todavía muestran restos, escombros y consecuencias de la inesperada tormenta que en Lo Barnechea, Las Condes y Maipú tuvo sus consecuencias más severas.

El Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) cifra en 652 las viviendas afectadas, con daños en evaluación. Además, al cierre de esta nota había 1.789 clientes sin suministro eléctrico, según la Superintendencia de Electricidad y Combustibles.

Maipú

Quizás una de las imágenes más sorprendentes que dejó la lluvia fue la de autos con agua hasta sus ventanas y un fuerte caudal que arrasaba con todo a su paso en Maipú. Según la última actualización de Senapred, sólo en esa comuna un total de 583 viviendas terminaron afectadas, 402 de ellas inundadas y/o anegadas, y 181 con diferentes daños estructurales. Ante este escenario, el alcalde, Tomás Vodanovic (FA), comparó la situación con emergencias como tsunamis, terremotos o incendios.

De hecho, el catastro más actualizado del propio municipio es más elevado que el de Senapred y dice que ya van más de 1.100 solicitudes de hogares para Fichas Básicas de Emergencias (FIBE), y 350 ellas ya están aplicadas.

En tal sentido, los sectores El Abrazo, Los Héroes y Pehuén figuran como los principales perjudicados tras la lluvia. "No fueron casos aislados, fueron barrios completos a propósito de un frente climático absolutamente inusual; estimamos que deben haber caído al menos 30 milímetros de agua focalizados en estos sectores en un



espacio de 30 minutos", lamentó Vodanovic.

Otro problema que levantó la inesperada lluvia fueron las aguas servidas, situación a la que, según el edil, muchas personas fueron expuestas. Es por esto que hay seis puntos de vacunación en la comuna contra la Hepatitis A para los vecinos de 1 a 40 años, ya que la población mayor desarrolla inmunidad pasiva.

"El grueso de la labor de espacio público debiese quedar resuelta entre el día de hoy (lunes) y mañana", afirmó el edil. Cerca de 20 maquinarias se han desplegado en los sectores afectados, realizando labores de limpieza, sanitización y remoción de escombros. El operativo se ha desarrollado con el apoyo de Carabineros, Bomberos y más de diez municipalidades, como La Florida, Puente Alto o Quinta Normal.

Asimismo, para quienes lo necesiten se mantiene habilitado el albergue en el Gimnasio Olímpico Fernando González, con una capacidad de 100 personas y que, en todo caso, no ha sido utilizado. Para los animales hay una clínica veterinaria municipal dispuesta para consultas generales

y desparasitaciones.

Padre Hurtado

Las poblaciones Nueva Estrella y José Morales se vieron afectadas por el desborde del canal Santa Marta provocado por la lluvia. De acuerdo con Senapred, son 47 las casas anegadas y, según la municipalidad, se contabilizan cuatro viviendas con daño severo.

Dentro de esa categoría hay dos casas en la calle La Cruz que tienen pérdida total: una por un socavón y la otra adyacente a ella, que también fue perjudicada. Para estos casos se solicitaron viviendas de emergencia: "La municipalidad, con recursos propios, va a proceder a la demolición de esas viviendas y al relleno del terreno para posteriormente instalar las viviendas de emergencias que se están solicitando", señala el alcalde subrogante, Leonardo Farías.

Desde la municipalidad señalan que, hasta el cierre de esta edición, hay 51 familias afectadas, con otras ocho por visitar y evaluar. En total ya van 34 fichas FIBE aplicadas. La comuna no cuenta con albergues

habilitados.

Las Condes y Lo Barnechea

En Las Condes la lluvia se dio en la montaña, donde normalmente nieva. Por lo mismo, el sedimento restante del incendio forestal del pasado diciembre en el parque Cordillera provocó que la quebrada Honda se desbordara y generara un aluvión. Hasta el momento se contabilizan 28 casas afectadas, con 11 de ellas anegadas. Hasta la fecha no hay solicitudes de albergue.

La municipalidad y 250 personas se encuentran en labores de remoción de barro y escombros en los seis puntos críticos que dejó la emergencia, como Avenida La Plaza, Colón y Camino Mirasol, donde han extraído más de 500 mil litros de lodo. "Vamos a estar con turnos 24/7 trabajando toda la noche porque queremos que la emergencia se levante lo antes posible", dijo la alcaldesa, Catalina San Martín.

En la vecina Lo Barnechea, en tanto, un derrumbe provocado por las inundaciones generó un deslizamiento que bloqueó el kilómetro 5,5 en el sector de Puente Nilhue del camino a Farellones, lo que afectó el normal desplazamiento. Hasta el final de esta nota todavía se estaba habilitando el tránsito en esta ruta, que ya está despejada.

Desde el sábado se realizan trabajos de despeje y retiro de escombros en la zona, al igual que en el sector Huallalolén. Se han desplegado en terreno 43 personas y 30 máquinas.

"Ya se hicieron los trabajos más importantes para poder despejar y habilitar en la circulación, pero todavía los trabajos de limpieza continúan y el tránsito vehicular es lento, porque hay muchos trabajos en la vía", afirma Francisca Celis, directora de Asesoría Urbana y Espacio Público.

Celis detalla que la nueva prioridad tras el despeje de rutas es restituir la limpieza. "Eso va a ser trabajo de semanas, incluso podemos hablar de más de un mes", subraya.

En dicha comuna no hay vecinos aislados y hay 19 viviendas evaluadas por equipos sociales, que no tienen pérdidas de enseres, pero sí problemas de limpieza de antejardines y en el interior.

En tanto, durante la tarde de este lunes Senapred cambió la alerta temprana preventiva regional por una comunal para San José de Maipo, Puente Alto, Pirque, La Florida, Peñalolén, La Reina, Las Condes, Lo Barnechea, Vitacura y Colina, por posibles nuevas lluvias durante los próximos días.●